

occupe; nous y trouverons peut-être quelques détails qui nous permettront d'arriver à connaître, sinon le nom de son auteur, du moins le pays où elle a vu le jour.

Dans le coin inférieur gauche se trouve, dans un cartouche, une projection des terres polaires antarctiques avec le titre suivant :

D'autant que la descriptiõ de ces quatre || parties du monde, toutes les parties entières d'iceluy || ny sont pas comprises à cause que la partie septen || trionale ne nous est pas cognüe, laquelle est scise || soubs le Pôle antarctiques (*sic*) et hors des limites prescrite et qu'elle est dicte Magellanique du nom de Ferdi || nand Magellanes qui l'a le premier descouuerte || a ce sujet nous auons fait une Table séparée || d'où il apert que le Iour n'y est pas connu. ||

Dans ce cartouche, s'étend une énorme terre australe qui s'allonge jusqu'auprès des Iles Bali et Timor, qui est séparée de l'Amérique par un seul détroit portant à ses deux embouchures les noms de détroit de Magellan et de détroit de Lemaire et qui, près de Java major, à partir de la « Beach province » s'incurve en un grand golfe présentant de lointains rapports avec le golfe de Carpentarie. La Nouvelle-Guinée, qui est séparée de la terre australe, porte une série d'inscriptions encore espagnoles, bien qu'on soit en 1669. Nous les relevons précieusement parce qu'elles ont une importance considérable pour l'histoire de la découverte de cette grande île.

Ancon de la nativité de notre Seig'.

Buena Baya.

C. Blanco.

P. de Gasparico.

B. de S. Nicolas.

P. Salida.

P. Baixo.

S. Hierosme.

P. S. August.